

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.599

Franqueo
concertado

Martes 15 de Junio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11,

Precio
15 céntimos

Telf. 1533
Apartado 12

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

A TEOTIMO PICHOTE

Me preguntas, apreciable bobo, cual, en esta contienda, va a ser tu suerte, la de tu hermano Cacaseno y la de tu primo Bertoldino Majaderano. Te contesto que haré mucho con preocuparme de la suerte de mi patria y de paladinas verdades, para torcer tu destino, para demostrarte la conveniencia de resignarte con sus decisiones implacables.

En la tierra, no amado, pero si compadecido Teotimo, hay dos clases de desdichados y son a saber: la de los que sufren la desgracia sin merecerla y la de quienes se la buscaban por maldad, o bien, y esto es lo más frecuente, por ignorancia o franca estulticia. Algo acerca de este tema pudieras hablar en el "Crítico" de Gracían y en el "Libro de los ejemplos" del Infante Don Juan Manuel, si fueras capaz de consultar otros clásicos que tus libros de caja y tus talonarios de arrendamientos y de cuentas corrientes. Pues bien: en este grupo te encuentras y en él se halla clasificada tu ensimemada e inconsciente familia. Lo teniais todo y queriais más. Necesitábais, a toda costa, erigiros en adocrinadores y directores de las ajenas conciencias, cuando la vuestra era tan tosca y dura como las piedras de las montañas.

Eras tu propietario de cinco hermosas fincas urbanas en Madrid; viviais, si no como un Nabab, porque los Nababs suelen tener cierto gusto estético, al menos como un "nabacillo", cual un nuevo rico, sin trabajar. Guardabas en tu arquilla de Harpagon el importe de los alquileres. Tu hermano Cacaseno era terrateniente acaudalado en la provincia de Toledo y residía en la bella ciudad imperial, sin otra ocupación que la de percibir el fruto del sudor angustioso de arrendatarios, peñajeros y gañanes. Tampoco trabajaba. En cuanto a tu primo Majaderano, tenía subarrendado un lujoso comercio en Almería y era dueño, además, de muchos valores industriales de Ferrocarriles. Todos erais tan dichosos como pueden serlo los bobos que "se meten en casa" pero sin medir las consecuencias, funestas para una buena higiene, de "barrer para adentro".

Y he aquí, que fué proclamada la República. ¡Monstrum horrens! Y, temblando como liebres, os hicisteis la misma pregunta de ahora: ¿Qué va a ser de nosotros? Pero la República fué buena y piadosa, demasiado piadosa, y os respetó, sin preguntaros el origen de vuestras riquezas. Claro es que podía suceder que, mejorando la condición de los obreros y los campesinos, se llegase a aminorar las rentas; pero todo se reduciría a que, en vez de ahorrar diez mil duros al año, ahorráscis nueve.

Mirábais eso como un despojo. Lo que se atesora sin trabajar es sagrado. Si los trabajadores se morían de hambre, que hubiera nacido en mejor cuna o que les hubiera favorecido la suerte y tenido astucia para negociar con incautos. E, inmediatamente, afiliasteis a las organizaciones monárquicas y tradicionalistas y contribuísteis a desacreditar a la República, aplaudiendo a los autores de incendios y disparando, en alguna ocasión, desde vuestros

balcones, sobre las manifestaciones obreras. Cuando llegó, por fin, el momento propicio, votásteis, como un solo bobo, a las derechas para que fortificasen la Sierra de Guadarrama, vendiesen el territorio nacional al extranjero martirizasen y matasen, sin misericordia, a los rebeldes asturianos, amenazando con hacer lo propio con los trabajadores asociados y aun con los republicanos izquierdistas. Todo antes que ver disminuir en un sólo céntimo la liquidación de vuestros idolatrados libros de caja.

La opinión pública reaccionó, parte por algo que no se encuentra en vuestro haber, el sentimiento de dignidad y parte por instinto de conservación y, a pesar de vuestras malas artes, fuisteis derrotados en las últimas elecciones. Pero vuestros amigos, los generales de la Monarquía, lo tenían todo previsto y se sublevaron. ¡Con qué júbilo visteis el alzamiento criminal! Con qué alegría, luego, la llegada a España de moros, portugueses, italianos, alemanes irlandeses y etiopes! Aquellos a quienes llamábais rojos serian muy pronto vencidos, aniquilados, exterminados. Al cabo de diez meses de guerra continuáis abrigando la misma feroz esperanza.

Pero vosotros, malignos bobos, habéis sido víctimas de vuestra propia necesidad. Tus fincas de Madrid han sido pulverizadas por los Junkers germanos y los Caproni de Mussolini. Las tierras de tu hermano han sido deshechas y trocadas en informes barrancas; nunca volverá a poseerlas; y su hija, a quien sorprendió la guerra en Durango, ha muerto en una iglesia bombardeada por los aviones extranjeros cuando tomaba la Comunión. Tu primo ha visto destruido su hermoso comercio y sus valores de Ferrocarriles no volverán a cotizarse, después de los destrozos hechos por los facciosos y los defensores de la Democracia en las líneas y estaciones férreas. Os veís aruinados por los que se llamaban vuestros protectores. Tanto otro pasa a los bobos como vosotros, que no vieron que pisoteáis siempre en estas horribles catástrofes quien tiene que perder, que él es el primer interesado en no provocar guerras de exterminio y en no poner sus bienes, ni sus personas a merced de invasores que únicamente buscan su propio y exclusivo provecho. ¡Que no darian todos los bobos, ahora clarividentes, por volver al primer Gobierno de Azaña!

Todavía hay otros tantos en el campo faccioso que suponen que acabada la guerra, volverán a su antiguo bienestar. Su dinero ya nada vale. Han sido expropiados por los italianos y los alemanes. Tendrán que vivir de su trabajo, si saben trabajar, gane quien gane. La miseria más espantosa les espera.

A unos y a otros os queda un consuelo, el de sufrirlo todo con resignación, leyendo el "Kempis" y el "Diamante del Cristiano", o, como dice el vulgo, "llamando Cachano con dos tejas". Lo habéis querido. Lo malo es que habéis causado la ruina de la Patria y la desdicha de muchos pacíficos ciudadanos, que sabían en lo que acababan todas las dictaduras y to-

dos los fanatismos cerriles y que de nada tienen culpa.

Salud Teotimillo; paciencia expresiones a todos tus compañeros, los bobos de Babia y de Coria.
ANTONIO ZOZAYA.

Fallecimiento sentido

Villarreal. — Tras corta enfermedad y a pesar de los muchos cuidados de la ciencia, ha dejado de existir en esta ciudad Julio de los Ríos Fabregat.

El pobre Julio se ha caracterizado por su paciencia y abnegación en el trabajo, desempeñando desde hace muchos años el cargo de oficial mayor de la renombrada farmacia de Vicente Caldich. Su pérdida la llorarán las mujeres, pues estaba dedicada toda su ciencia al cuidado de los niños.

El entierro se celebró el sábado, a las once de la mañana. Figuraban entre la comitiva dos enormes coronas; una, de los dependientes y otra, de los servidores de la Farmacia. Seguía, después, la caja mortuoria, con un precioso pensamiento de la viuda e hijos.

En la primera presidencia iban un hijo del finado, su hermano Rigoberto de los Ríos y el farmacéutico José Caldich. En la segunda vimos a Simeón Taura, José Broch, Vicente Tárrega, Ra-

EDITORIAL

Para vencer hay que atacar,

Entre nosotros abundan con exceso quienes parecen tener como única preocupación buscar una frase. Se muestran inquietos, excitados y hasta preocupados mientras no la inventan o no logran captarla—mucho más cómodo esto último, naturalmente—; pero una vez que tropiezan con ella, reanudan su vida alegremente despreocupada.

Al producirse la sublevación facciosa se registraron hechos que justificaban sobradamente inquietudes y zozobras. ¡Ah!, pero a todo "aquello" se le llamó hacer la revolución y esto bastó para que todos los escrúpulos se adormeciesen. ¡Y cuántas cosas se hicieron indebidamente, en medio de la general indiferencia!

Aprovechando su circunstancial superioridad militar, los rebeldes desplegaron su ofensiva para sojuzgar a la España que en los primeros momentos logró liberarse. ¡Qué angustiosas aquellas horas! En la conciencia de todos existía el convencimiento de que no podíamos contrarrestar su potencia ofensiva. En ese difícil trance, bajo el peligro inminente de un total derrumbamiento de nuestra moral, surgió la frase salvadora: ¡resistir es vencer!

Su eficacia circunstancial es innegable. La resistencia de un pueblo desarmado era el paréntesis indispensable para proceder a la urgente y eficaz organización y dotación de un ejército capaz de contener, primero, el avance de los traidores y, después, derrotarlo. Pero sobran razones para creer que lo que fué recurso heroico se ha transformado en narcótico suicida.

¡Resistir! Tal ha sido nuestra invariable conducta. Nada más que resistir. La iniciativa es siempre de los rebeldes. Fué suya la iniciativa de ataque en la Alcarria y Pozoblanco, lugares de nuestros más grandes triunfos sobre los facciosos. Pero lo fué también en las ocasiones que nos costaron la pérdida material de Huelva, Badajoz, Toledo, San Sebastián y Málaga (por no citar más que los pueblos de importancia) y lo es ahora en que Bilbao atraviesa unos momentos tan críticos.

Sobran datos, en lo expuesto, para poner en tela de juicio la eficacia de la táctica. Pero hay otros aspectos más decisivos. La aviación y artillería de largo alcance nos demuestran a diario la equivocación de una resistencia ilimitada. Buen ejemplo es Madrid. La heroica capital resiste. Las fuerzas rebeldes llevan allí siete meses pétreamente inmovilizadas. No es posible hallar ejemplo más sublime de resistencia. Pero todo eso no evita que día a día, hora a hora, Madrid sea demolido y su población diezmada.

Si prolongamos la resistencia hasta el infinito, cuando los rebeldes queden agotados nosotros estaremos aniquilados. Y si el caso de Madrid no es sobradamente elocuente, consideremos que ninguna ciudad se vería libre del martirio a que los facciosos las someterían, mediante barcos y aviones, cuando se viesen irremisiblemente perdidos.

La única defensa posible es el ataque decidido. No hay otra solución. Tenemos un ejército magníficamente dotado. Esto se repite todos los días. Mantenerlo inactivo es someterlo a un fracaso cierto. ¿Qué falta para que rinda el fruto para que fué creado? ¿Quizás carece de la moral del triunfo? Pues a crearla. Pongamos todos manos a la obra. Empecemos por eliminar rigidamente toda suerte de obstáculos. Y luego, mostrémosle crudamente, como apropiado reactivo, el cuadro de muerte, dolor y destrucción que se viene ensanchando sobre España a causa de su prolongada inactividad. ¡Que el Ejército nos dé la Victoria para que fué creado!

DEL MOMENTO

El ocaso de las democracias

En cierta ocasión hicimos constar en estas mismas columnas que solamente la acción coordinada del proletariado internacional podría detener los ímpetus arrolladores de Hitler y Mussolini. Los hechos vienen a confirmar una vez más nuestras afirmaciones. Se ventila en nuestro pleito algo más que una simple hegemonía fascista en el Mediterráneo. Es toda la confabulación capitalista, son todos los intereses de un sistema que no se resigna a perecer en manos de la clase trabajadora. Los países democráticos no se rigen por la voluntad de las masas, sino que a través de ellas, mediante concesiones mínimas, el capitalismo se afianza y sus negocios prosperan. Inglaterra y Francia, las dos grandes demo-

món Nebot y José García, cuñados del desgraciado Julio y un representante de la Sociedad de Auxiliares de Farmacia. Figuraban también algunos familiares. Seguía una gran muchedumbre perteneciente a todas las clases sociales de la ciudad, que se asociaba al duelo de todo corazón. Reciban nuestro pésame sus familiares.

EL CORRESPONSAL.

cracias, se mueven en la órbita europea bajo la presión del motor industrial y económico de las empresas que han sido siempre las controladoras de la política. ¿Qué es la democracia? He aquí un punto que no ha sido analizado con la debida atención. La democracia, en sentido abstracto, es la última concesión de la burguesía. El parlamentarismo, su síntesis más original. Las elecciones, el medio por el que son elevados los representantes del pueblo. Aún así, la democracia es un pálido reflejo de lo que debiera ser el auténtico mandato popular. Tomemos el ejemplo de Francia, donde las fracciones izquierdistas quedan ahogadas en el estiercol jurídico de las reformas vinculadas a lo que ha sido llamado "intereses nacionales". La reforma no es ningún método revolucionario. Lo fué en el siglo pasado, cuando el capitalismo representaba en cierta medida un factor progresivo. Hoy, la reforma es la legislación parlamentaria orientada bajo un criterio estrecho, sin ningún arraigo en las masas. No pueden reformarse unas bases tan sólidas, como son los intereses de los privilegiados. En todo caso hay que cambiarlas, destruirlas, en el aspecto político y económico. Por no haberlo hecho con la debida oportunidad, nos encontramos hoy con unas democracias endeble frente a un fascismo cada vez más agresivo y exigente. La democracia ya no representa nada en esta Europa sacudida por el morbo de las apetencias sanguinarias. Constituye el auxiliar más poderoso de los planes fascistas. La paradoja parecerá un tanto desproporcionada. Pero es así. Los hechos nos abruma de ejemplos. Con la democracia han germinado y crecido las organizaciones fascistas. La Alemania de Weimar. La Italia de Garibaldi. El Austria socialdemócrata. La España del 14 de Abril. Y es que la democracia ha sido escuela de juristas, sin percibirse de los verdaderos anhelos de los oprimidos. La retórica, el estilo, la gramática, han brillado con opulencia en las Cámaras agitados de los diputados. Mientras, en la calle, en las fábricas, en los hogares, se libraban las batallas más duras entre el capital y el trabajo. Rara vez se ha dado satisfacción plena a los deseos del proletariado. Y es que los intereses de unos y otros son irreconciliables, antagónicos. Históricamente, ha llegado la hora de que el poder político y económico pase íntegramente en manos de la colectividad. Sólo entonces será posible la democracia, íntegramente, puesto que se registró por el pueblo y para el pueblo, ya que es éste y no otro el origen académico de dicho vocablo.

Se explica, entonces, la actitud de las democracias europeas con respecto a nuestro pleito. No esperamos nada de los Estados, de los Gobiernos. Nada que nos favorezca, naturalmente. Esperémoslo todo en el sentido de perjudicarnos. El bombardeo de Almería ha servido para dar satisfacción a Alemania e Italia. He aquí la monstruosidad más inédita de los siglos. Y he aquí también la definición más concreta y diáfana del postre aliento de una institución que para servir al pueblo no encuentra otro argumento que premiar a los destructores de la civilización.

JUAN VALLESPINOS.

El heroico pueblo vasco hará en Bilbao una defensa como en Madrid

Información oficial de los frentes

Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 20 horas, dice:

CENTRO. — En la jornada de hoy, el enemigo ha desplegado actividad artillera en diversos lugares de este Ejército, siendo contestado por la artillería republicana, que logró destruir en parte la Casa Roja y el depósito de agua de Aravaca.

Nuestras fuerzas ocuparon la Casa de Labor, iglesia Torrecilla y Casa del Guarda (Casa de Campo), replegándose el enemigo a sus posiciones del Cementerio.

ESTE. — Continúan las operaciones en el sector Pirenaico, donde nuestras fuerzas han ocupado con gran brillantez el pueblo de Allúe.

Se han pasado a nuestras filas cinco soldados, con armamento.

SUR TAJO. — La artillería y la aviación facciosa han actuado en la mañana de hoy con alguna intensidad, manteniéndose nuestras fuerzas en sus posiciones con elevadísima moral, contestando nuestras baterías intensamente a los fuegos del enemigo.

Se presentaron en nuestras filas cuatro soldados evadidos del campo rebelde.

NORTE. — **VIZCAYA.** — Continuó durante todo el día la presión enemiga, fuertemente apoyada por grandes masas de artillería y aviación, replegándose nuestras fuerzas a posiciones de retaguardia, donde combaten con elevado espíritu.

SANTANDER. — La artillería facciosa ha actuado sobre nuestras posiciones de La Lora y Alcollado, sin consecuencias.

ASTURIAS. — Nuestra artillería coñoneó las posiciones enemigas de La Argañosa y carretera del Naranco y pico Paisano, con bastante eficacia.

Se presentaron a nuestras fuerzas seis evadidos del campo enemigo.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

FUERZAS AEREAS

FRENTE DE ARAGON. — Hoy tuvo lugar un gran combate aéreo en este frente. Nuestros cazas sostuvieron lucha contra treinta "Fiat" enemigos y lograron derribar siete, cinco de los cuales cayeron en territorio leal. Por nuestra parte, sufrimos la baja de cuatro cazas. Dos pilotos resultaron muertos y los otros dos se salvaron arrojándose con paracaídas sobre nuestras líneas.

FRENTE DEL NORTE. — Una de nuestras patrullas de bombardeo avistó a un bou faccioso, que perseguía a pesqueros leales; arrojaron sobre él seis bombas. El bou, al verse atacado por nuestros aviones, se acercó a un destructor de los que ejercen el control. Cuando nuestros aparatos regresaron a tierra, el bou continuó la persecución de los pesqueros.

En los demás sectores, servicios de reconocimiento.

Frentes del Este

Barcelona (4 t.). — El parte de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

La aviación facciosa voló sobre el pueblo de Letux, lanzando varias bombas que ocasionaron víctimas.

En algunos sectores de este frente fuego de fusil y cañón.

Los aviones facciosos y los "bulistas" actúan sobre Madrid

Madrid (4 t.). — Los aviones alemanes e italianos pasaron ayer sobre Madrid y puntos cercanos a la capital de la República, lanzando paquetes de octavillas cuyo texto, completamente anacrónico y anticuado, dice que el Ejército invasor no hace más que conseguir victorias.

Claro es que no relata las "victorias" fascistas en Guadalajara, Córdoba y Madrid.

Estas octavillas, al ser conocidas por nuestros combatientes, especialmente la primera parte, en la que se asegura que en el Norte ya no queda "ningún rojo", han sido acogidas con absoluta indiferencia, tanto por la población civil como por los combatientes.

Sobre la serie de estupideces que contienen esas octavillas no se han hecho comentarios por lo general, pero en Madrid los elementos de la quinta columna que todavía subsisten se han despachado a su gusto.

La quinta columna de la capital de la República, aunque sus trabajos por el momento no sean peligrosos porque las autoridades trabajan incansablemente, recurre a un arma que, aunque parece inocente, es bastante peligrosa: "El rumor de los bulos".

Todo el día de ayer, y toda la mañana de hoy los elementos de la quinta columna han realizado grandes esfuerzos para deprimir la moral heroica de los ciudadanos madrileños, propalando falsas noticias sobre la situación de Bilbao.

El general Miaja se ha creído en el deber de dar a conocer al pueblo la información exacta sobre la situación de la capital de Vizcaya.

Para ello solicitó rápidamente noticias y esta madrugada recibió un telegrama en el que se dice que el ejército republicano del Norte resiste y resistirá todo cuanto sea necesario para contener al ejército de ocupación enviado a España por Hitler y Mussolini y que viven ansiosos de emular la

gloriosa gesta de Madrid, resistiendo impávidos la avalancha criminal de los fascistas extranjeros.

Por último, afirma el telegrama que Bilbao es y seguirá siendo un firme puntal de la República española.

Este telegrama ha sido dado a conocer a todos los combatientes.

Homenaje de los marinos al general Miaja

Madrid (4 t.). — En el Ministerio de Marina se celebró este mediodía el almuerzo con que la Marina republicana quiso hacer público testimonio de afecto, entusiasmo y simpatía al general Miaja, quien en su calidad de jefe de las fuerzas que operan en todo el sector del Centro es desde Noviembre jefe también de los marinos.

Se hallaban presentes los señores Casares Quiroga y Juan Sande, delegado del Gobierno en el ministerio de Marina. También se encontraba el jefe del Estado Mayor del Ejército del Centro, teniente coronel Matallana los dos ayudantes del general, el teniente coronel Pérez Martínez y otras personalidades.

En medio de grandes aclamaciones Juan Sande dió lectura a un telegrama cursado por el ministro de Defensa Nacional, señor Prieto, asociándose al acto.

En él se pone de relieve la loable conducta del general Miaja, por la labor eficazísima que ha venido desarrollando en la defensa de Madrid.

A continuación el general Miaja se levantó, limitándose a agradecer el tributo de la Marina de guerra y a decir que la obligación de todos consiste en aunar las fuerzas para acabar con el fascismo. Con palabras que eran fiel reflejo de su emoción, agradeció el homenaje.

Seguidamente el general se dirigió al señor Casares Quiroga y le dijo que podía comenzar su discurso.

Este gesto fué acogido con una gran ovación por todos los comensales.

El ex presidente del Consejo,

después de unas cuantas palabras preliminares, dijo que Miaja era algo más que un general victorioso, pues había dejado de ser una personalidad concreta para convertirse en el símbolo del pueblo heroico y del pueblo en armas.

Dedicó un recuerdo lleno de emoción a Madrid, ante el cual, dijo, es preciso postrarse religiosamente para rendirle el necesario tributo de admiración al ver que impávido lleva a cabo su vida normal entre el estruendo de las granadas y destrozos de seres humanos, víctimas inocentes de la barbarie fascista.

Habló del general como del hombre que sirve al Régimen sin pedirle nada, como no sea el derecho a ocupar en cada momento el puesto de mayor peligro y de la más viva responsabilidad.

Al terminar el banquete, Juan Sande hizo entrega al general de un artístico pergamino.

Sigue la tranquilidad en el Centro

Madrid (4 t.). — El general Miaja recibió este mediodía a los informadores, a quienes dijo que no podía facilitarles noticia alguna por que la tranquilidad en todos los sectores del Frente del Centro era absoluta.

Bilbao organiza su resistencia

París (4 t.). — El enviado de la agencia Havas anuncia que el presidente del Gobierno vasco, Aguirre, pronunció anoche un discurso exhortando al pueblo a proseguir su lucha contra el invasor.

Afirmó que era preciso que las mujeres, niños y ancianos evadieran Bilbao.

Bilbao no negocia su rendición

Londres (4 t.). — El representante del Gobierno vasco en esta capital ha desmentido en la prensa que el presidente Aguirre haya entablado negociaciones con el cabecilla Franco, para ofrecerle la rendición de Bilbao condicionalmente.

"Tal vez la tercera parte de Madrid ha sido destruida por nuestra aviación"

De "El Universal", de Caracas:

"*Afuera de Madrid, febrero 8. — (Exclusivo).* — Las arrojadas embestidas de las tropas aliadas contra las turbas rojas al sur y sudeste de Madrid, han convencido a los jefes que Madrid está ya lo suficientemente "ablandado" para el ataque final. Conocedores de que la ciudad será tomada en breve el generalísimo Franco ha dado órdenes de evitar los bombardeos directos de la ciudad en lo sucesivo.

"*Tal vez la tercera parte de Madrid ha sido destruida por nuestra heroica aviación—dice una orden de Salamanca.* — "Como dentro de muy pocos días nuestras bravas tropas entrarán en Madrid, es preferible el evitar nuevas destrucciones de edificios."

Si el ocho de febrero los jefes fascistas tenían el convencimiento de que Madrid estaba "lo suficientemente ablandado", ¿por qué no toman Madrid?

Por que no pueden. Que es también la causa de que las "órdenes de evitar los bombardeos directos de la ciudad" hayan sido revocadas... si es que se dieron alguna vez.

"La caída de Madrid será en breve. Será mucho antes de lo que esperábamos. Y con la caída de

Madrid se desmoronará la resistencia marxista.

Ya aquí no se tiene duda de que Madrid se rendirá en breve". Acaso a éstas fechas empiecen a dudar "las tropas aliadas" y los cronistas aillados también.

"El Quinto Regimiento, que era lo que más se parecía a un ejército entre el conglomerado de turbas que insisten en resistir ha sido antiquilado. Hoy no se ve cohesión en la defensa. Con el final del cerco que se practica en estos días, gracias a nuestros avances por el sureste y hasta Guadalajara, Madrid no tendrá otro remedio que rendirse o morir de hambre".

Ya se ve que había "otro remedio". El que tenía y tiene Madrid. Su heroísmo.

El redactor de "El Universal" escribía, hace más de cuatro meses, desde las "Afuera de Madrid". Ahora puede seguir escribiendo desde las afueras del vaciñto.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 de la tarde
EXITO de la comedia trivial de TRES ACTOS, titulada "LA ESCUELA DE LAS ADULTERAS"

A las 9'45 de la noche
ESTRENO de la comedia trivial-musical, en TRES ACTOS "CARAY, QUE NOCHECITA!"
Éxito grandioso de risa.

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45
El Noticia Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 10".
El dibujo en colores "GALLITO DEL LUGAR".

Otro dibujo en volores "RUISEÑOR IMPERIAL".

Gran éxito de la producción de la WARNER BROS. titulada "LA DIVINA GLORIA"

por Marión DAVIES, Pat O'Brien y Dick POWELL.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45
La documental en tres partes "LA MUSA Y EL FENIX".

El Noticiario Nacional "ESPAÑA AL DIA núm. 10", destacando "Bombardeo de Almería" y "Obuses sobre Madrid".

EXITO de la película de costumbres caballistas, titulada "LA CANCION DEL VAQUERO" por William BOYD.

CINE DORE

A las 7 y 9'45
Escogidos y selectos COMPLETOS.

ESTRENO de la formidable producción rusa, titulada "UN PIONERO ALEMAN"

Pensiones para los familiares de muertos o desaparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden derechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informa y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provincial de IZQUIERDA REPUBLICANA, Largo Caballero, núm. 3, piso 2.º de 4 a 7 tarde.

COMPRAMOS

máquinas registradoras, pagando buenos precios.
Razón en esta Administración.

FRENTES DEL CENTRO

Continúa nuestra presión en la Casa de campo. -- En la Sierra muestra gran actividad la aviación facciosa

Madrid (4 t.). — Las fuerzas republicanas que actúan en el sector de Carabanchel han tenido que rechazar con violencia y rapidez un ataque del enemigo, pues el ejército de ocupación ha pretendido en varias ocasiones recuperar las posiciones que últimamente les fueron arrebatadas. Después nuestras baterías se encargaron de que los fascistas no volvieran a moverse en toda la mañana.

Siguen los reconocimientos en la Casa de Campo, donde los rebeldes tratan de defenderse en el cementerio de dicho lugar. Nuestros soldados han realizado algunas incursiones por los alrededores del cementerio y han comprobado que los rebeldes tratan desesperadamente de buscar una huida para establecer contacto con sus avanzadas.

En los frentes de la Sierra, tenaz cañoneo y frecuentes vuelos de la aviación. Los aviones facciosos pretendieron atacar nuestras posiciones de Tablada, Revenge Balsain, La Granja y carretera de este punto a Segovia, pero la magnífica actuación de nuestras baterías antiáreas y cazas consiguió anular estos propósitos.

Repetidas veces volaron los aviones alemanes e italianos sobre las posiciones citadas, pero la cons-

tante vigilancia de nuestros aparatos impidió consumir su hazaña, poniendo en fuga a los aviones facciosos.

En algunos puntos el ejército popular ha rectificado favorablemente las posiciones, haciendo retroceder al enemigo.

Se ha observado bastante movimiento de fuerzas en el sur del Tajo, Jarama y Norte de la provincia de Guadalajara.

En estos tres sectores nuestras fuerzas no dan punto de reposo a los rebeldes, para evitar que estos realicen operación alguna y utilicen los refuerzos que recientemente han recibido.

Nuestros cañones se encargan de inmovilizar y deshacer las concentraciones de la retaguardia mientras nuestros tanques y carros de combate, así como los morteros, ametralladoras y fusiles producen bastantes bajas en las filas fascistas.

La aviación republicana ha efectuado diversos vuelos en todos los frentes del Centro y nuestros cazas en algunos puntos descendieron a poca altura y, como ocurrió en el Jarama y provincia de Avila, ametrallaron algunas pequeñas concentraciones rebeldes que comenzaban a formarse y las disolvieron.

Información general

Donativos de víveres para Madrid

Madrid (4 t.). — Durante la semana última se han recibido importantes donativos en la Comisión madrileña de Abastos, procedentes de las agrupaciones socialistas de Ribarroja, Gandía y otros puntos.

Llegan a Madrid los españoles que fueron a Rusia

Madrid (4 t.). — Esta tarde ha llegado a Madrid la Delegación que asistió a las fiestas del 1.º de Mayo en la U. R. S. S.

Salió a recibirla a Alcalá de Henares el secretario de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética y su esposa y en representación del Ayuntamiento el teniente de alcalde Julio Macías.

Choque de autos

Cervera (4 t.). — Entre los kilómetros 529 y 530, de la carretera de la Junquera a Madrid, chocaron violentamente un auto y un camión que era conducido por Juan Guillén, de la 19 división.

El primero se dirigía a Levante y el segundo al frente de Huesca.

Resultó muerta Carmen Ibáñez, refugiada de Barcelona, procedente de Irún y gravemente herida Matilde Solans, de 38 años, que sufre la sección de un brazo.

Varias disposiciones oficiales

Valencia (4 t.). — La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Orden del ministerio de Defensa Nacional disponiendo que los jefes de la flota, fuerzas y bases navales transmitan al ministerio, antes del día 30 del actual, relaciones nominales de todo el personal de oficialidad y marinos mercantes.

Otra, concediendo una comisión de servicio para París, de quince días, al coronel de aviación don Emilio Herrera y al catedrático de Geofísica de la Universidad Central, Arturo Gutiérrez.

Otra, disponiendo que se constituyan en la escuela de Aeronáutica de Bilbao y Barcelona, en primero de julio próximo, los tribunales para examinar a los capitanes y pilotos de la marina mercante.

Los representantes diplomáticos españoles llegan a Valencia

Valencia (4 t.). — Para recibir instrucciones del Gobierno, han llegado a esta ciudad numerosos representantes diplomáticos, entre los que figuran el embajador de España en Londres, Justo Azcárate; Embajador en Viena, Martínez Pedrosa; Embajador de Checoslovaquia, Jiménez Asúa; Embajador en Varsovia, Ruiz Funes; Embajador de la U. R. S. S., Marcelino Pascua; Embajador en París, Angel Ossorio y Gallardo; Embajador en Méjico, Gordón Ordás; encargado de Negocios en Noruega, Alvarez Pastor y don Carlos Montilla.

El ministro de Estado recibe a Fernando de los Ríos

Valencia (4 t.). — Este mediodía fué recibido por el ministro de Estado el embajador de España en Washington, don Fernando de los Ríos.

El Director general de Seguridad restablecido

Valencia (4 t.). — Se ha reintegrado a su despacho, en la Dirección General de Seguridad, el teniente coronel Ortega, mejorado de su enfermedad.

Reunión de una comisión parlamentaria

Valencia (4 t.). — Mañana, a las once, se reunirá la comisión de régimen interior del Parlamento, para tratar de diversos asuntos de trámite.

El ministro de Justicia se agrava

Valencia (4 t.). — Ha empeorado en la dolencia que le viene aquejando hace días, el ministro de Justicia.

El ministro de Agricultura anuncia una nota

Valencia (4 t.). — Esta mañana el ministro de Agricultura, Vicente Uribe, manifestó a los periodistas que mañana daría una referencia sobre su reciente viaje a Madrid.

De Cataluña

Companys recibe a los periodistas

Barcelona (4 t.). — Este mediodía recibió a los periodistas el Presidente de la Generalidad de Cataluña, a quienes manifestó que mañana habrá Consejo de la Gene-

ralidad y que no tenía más noticias que comunicarles.

Hallazgo de armas y municiones en un registro

Barcelona (4 t.). — La policía practicó en la mañana de hoy un registro en una casa de la calle de Castillejos, ocupada por Juan Aisla. Se encontraron dos pistolas y dos bombas de mano.

Detenido el habitante de dicho inmueble, manifestó que había sido herido en el frente de Aragón y que las pistolas y las bombas le habían sido dadas para defender a la República y que tenía el propósito de marchar nuevamente al frente.

Es descubierto un importante depósito de explosivos

Barcelona (4 t.). — Varios agentes de la policía de la plantilla de Tarrasa, han practicado un registro en una torre situada en el término municipal de Matadepera, encontrando gran cantidad de bombas. En el momento de realizarse el registro no había nadie.

La policía sigue activamente la pista de un matrimonio con tres niños, probables complicados en este depósito de explosivos.

CRONICAS DEL NORTE

El triple refajo de San Sebastián

Algunos periódicos de Bilbao han incurrido en la desconsideración de censurar las ingeniosas medidas que las autoridades de San Sebastián han dictado, con motivo de la temporada veraniega. Nada más natural que los facciosos implanten su programa allí donde han conseguido dominar, y nada más lógico que San Sebastián comience a hacer uso de su Estatuto hidroterápico. San Sebastián enrojece de rubor todos los veranos, cuando su playa era invadida por los "maillots". El San Sebastián fascista sufrió resignadamente su drama, para lo cual se proveía de unos buenos prismáticos y se marchaba a la playa de la Concha, para someter a los bañistas al examen cenobítico de sus miradas. Otras ciudades podrán enorgullecerse de martirologios espantosos, pero ninguno tan lacrarante como el que padecía San Sebastián, a la vista de la geometría anatómica que se agitaba en la playa. ¿Era lieito soporta, eternamente este tormento? Parece que el "generálísimo" Franco se angustió más de una vez con esta amarga pregunta y, con las tribulaciones que ella suscitaba, comenzó a pensar en la necesidad imperiosa de la insurrección. La playa de la Concha no tiene precisamente la significación histórica del Escorial, por ejemplo, pero para los facciosos al playa donostiarra constituía un objetivo, que había de ser objeto de liberación. Nadie se atreverá a dudar de que en la playa de la Concha, convenientemente disfrazados, había unos sinistros agentes de Stalin, que estaban introduciendo el comunismo en España, por medio de una artera disminución en las dimensiones de los trajes de baño. Está igualmente comprobado que el triple refajo produce en las mujeres inclinaciones, tan anti-higiénicas como fascistas, en tanto que el "culotte" da origen a las simpatías bolcheviques u obliga a cierto aseo anatómico. Estos fenómenos desgraciados fueron incubando los gérmenes de la sublevación facciosa, que, al encontrarse triunfante en algunos lugares del territorio español, se ha apresurado a establecer sus más importantes ideales.

Uno de ellos, claro está, se refiere a los trajes de baño. No podemos negar que los facciosos han conseguido la admiración extranjera, en estas sus primeras medidas políticas, que dictan en el nuevo régimen. Ordenar que

los súbditos se metan en la playa de la Concha con armadura medioeval y careta contra los gases, tal vez, le haya decidido a ampliar su protección a los aliados españoles. La playa de la Concha, con sus trajes de baño blindados, que parecen confeccionados en altos hornos, es ahora una playa patriótica, a la vista de la cual son irresistibles los impulsos del ascetismo. A la hora del baño, la playa donostiarra debe parecer un muelle, en el que se alinean, para ser embarcados, una serie de bidones. Sin embargo, aquellos bidones se proponen una operación menos turística. Se proponen tomar un baño patriótico. Un baño, en el cual el agua les entre como por un serpiente, y quizá llega a humedecerles tanto, como si se lanzaran a nado sobre el líquido que pueda contener una gaseosa.

A pesar del entusiasmo patriótico, que han suscitado estas medidas de las autoridades facciosas, en San Sebastián, acaso no se trate de otra cosa sino de un ensayo de tipo industrial. El mar ya hemos convenido en que una de sus más claras bellezas la constituye la monotonía. ¿Por qué no hacer de la playa un establecimiento para curar el reumatismo? Los bañistas acudirían allí con el cuerpo bien protegido por unos magníficos parapetos de colchones, en medio de cuya inmensidad los músculos comenzarían a sudar, lanzando la gigantesca secreción de sus manantiales. El mar, entre tanto, sabiamente regado, por la canalización de aquellos surtidores térmicos, adquiriría la misma perspectiva que una humeante sopa de fideos. Zambullirse y salir con ampollas en la piel, sería irremediable. Con ello, la playa de la Concha podría adquirir una nueva nomenclatura y ser lugar de atracción, del cual lograrán extraerse divisas, para ir pagando a Hitler.

La idea es excelente, y revela la fecundidad facciosa, así como el nuevo estilo de una política. A pesar de que esta urgencia en cubrir las desnudeces delata preocupaciones del hombre primitivo. Es inútil, sin embargo, este intento de poner incentivos nuevos en la playa de la Concha. Es inútil, porque no conseguirán atraer a los turistas. Los únicos turistas que se proponen veranear en San Sebastián somos nosotros que, a pesar de todo, estamos haciendo los preparativos para instalarnos en la Concha.

Los fascistas no tienen oro y hablan de pedir los anillos de boda

De "F. E." de Sevilla:

"A pesar de la importancia de los donativos en oro de esta Andalucía, queda aún algo por hacer en este sentido. Ignoramos si será oportunidad ahora, o es medida que se piensa poner en práctica en toda la Patria, cuando todo el suelo de esta esté ya bajo la sombra de nuestra gloriosa bandera; pero es lo cierto que viene ahora como "añillo al dedo", y de esto se trata precisamente, el recuerdo del gesto espléndido, amagnífico, imponente, de toda Italia, cuando en ocasión de graves problemas, necesitó reforzar sus reservas de oro, para hacer frente a situaciones económicas exteriores, creadas por la envidia, la injusticia, el odio y la incomprensión. Aquel gesto fué sencillamente el paralelismo entre el valor de la población civil y el Ejército; mientras éste conquistaba un imperio en asombrosa gesta, sin precedente en la Historia, aquélla, con su proceder, ganó la batalla económica planteada en el exterior. Los italianos dieron en aquella ocasión al Estado todo su oro; absolutamente todo; pero impresionó extraordinariamente la entrega de todos los anillos de boda que el propio Estado cambiaba por unos de hierro; en toda Italia no quedó un solo anillo de boda de oro; ya se ha hablado algo de esto entre nosotros, sin que hasta ahora la idea haya adquirido caracteres de ser llevada a la práctica; es cierto que Andalucía se ha mostrado en esta cuestión de los donativos de oro tan espléndida como en todas sus cosas; pero hay que hacer más: la Patria necesita todo nuestro oro; todo lo que quede; y aun hay muchos anillos de boda por entregar.

Podrían hacerse, bien en la Fábrica de Artillería, o en alguna fábrica particular, troqueles para construir anillos de distintos tamaños, de hierro, de bronce o de alguna otra materia parecida, que llevaran inscrita la fecha gloriosa del 18 de julio!!; para ser cambiados por los de boda que fuesen de oro u otro metal precioso. Este cambio de anillos puede y debe hacerse con toda solemnidad como se hizo en Italia, incluso en las plazas públicas. Una comisión de señoras—las señoras de Sevilla llevarían a la práctica este cometido de modo admirable—se encargarían de organizar por distritos, mesas análogas a las petitorias de otras colectas, o una central exclusivamente, donde todos los ciudadanos de ambos sexos fueron depositando sus anillos de bodas y recogiendo los que la Patria les entregaba grabados con la fecha memorable ya dicha".

No sólo imitan a Italia en los crímenes. También, en el procedimiento de dejar sin un adarme de riqueza a los que creyeron ¡ilusos! que el fascismo era la prosperidad. Por lo menos la suya.

Del Extranjero

BRUNO ALONSO ESTA EN BILBAO

París (4 t.). — El enviado de la agencia Havas en Bilbao comunica que el comisario político de la marina de guerra gubernamental, Bruno Alonso, se encuentra actualmente en la capital de Vizcaya.

EL HOMENAJE DE RUSIA A LA HERMANA DE LENIN

Moscú (4 t.). — La capital de la U. R. S. S. ha rendido el póstumo homenaje a María Ulianova,

hermana de Lenin, fallecida recientemente.

En el día de ayer decenas y decenas de millares de obreros, soldados y los comandantes del ejército rojo desfilaron ante el féretro.

Anteayer por la noche el cadáver fué incinerado y ayer, después del homenaje celebrado en la plaza Roja, con asistencia de Stalin, fué llevado a hombros de Stalin, Voroschilov, Molotov y Kaganovicht, hasta los muros del Kremlin, en uno de cuyos nichos fué depositada.

LOS SUCESOS DE ESPAÑA EN LA PRENSA INGLESA

Londres (4 t.). — Las noticias militares de España ocupan la primera página de la prensa inglesa.

La mayor parte de los diarios se limitan a reproducir los telegramas recibidos.

En el diario liberal "News Chronicle" el periodista Philip Jordan dice que el peligro de Bilbao es el mismo que corren las democracias del mundo ante las legiones reaccionarias que se encuentran a las puertas de la ciudad vasca.

Afirma que en su interior hay un puñado de hombres mal equipados y que representan las democracias del Universo y que luchan por impedir el éxito de esa reacción que nos privaría a todos de la libertad, sin la cual no podríamos ni respirar.

LA FLOTA INGLESA A MALTA

Londres (4 t.). — Comunican de Gibraltar que la flota inglesa del Mediterráneo ha zarpado esta mañana con rumbo a Malta.

LA AGONIA DEL DEGENERADO HIJO DEL BORBON

Habana (4 t.). — Los enfermos que cuidan al exconde de Covadonga han declarado que éste se encuentra extremadamente débil y que los médicos piensan hacerle una nueva transfusión de sangre.

Además, el tumor que tiene en el muslo izquierdo se le extiende diariamente por toda la pierna.

Deportes

EL PARTIDO DE AYER

Ayer tarde jugaron en el Trinquete Viejo el maestro Pedreguer y su discípulo predilecto, Trinqueteret de Villarreal. Pero ayer el discípulo ganó al maestro. Prueba evidente de que ha aprendido bien las lecciones dadas por profesor. Y por añadidura tiene por delante la juventud, mientras que el maestro, con toda su sapiencia, que es mucha, va hacia el ocaso. Los años, amigo Pedreguer, no los podemos detener. Es verdad que la experiencia vale mucho, pero en el caso del Trinqueteret es bien distinto, pues así como Joselito nació para torero y superó a sus dos hermanos, así le pasa a éste joven artista de la pelota.

Ayer tarde cogió en un juego tres pelotas lanzadas con honra por Pedreguer, que iban a ras del suelo, que valían por todo el partido. El público imparcial, el que no siente partidismos de ninguna clase, aplaudió como se merecían aquellas pelotas, pues se convenció de que no eran hijas de la casualidad. Fué el conocimiento de la pelota y las facultades que les dieron debida réplica al maestro. Esto, no obstante, se sentía satisfecho.

Pedreguer, como siempre, se mostró incansable, pero no pudo llegar más que a 40 tantos.

Silvestret, que acompañaba a Pedreguer y Gimeno al de Villarreal, cumplieron bien su cometido.

VINOS DE MESA

Aiella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Reunión de minorías

El alcalde nos ha dicho esta mañana que uno de estos días se reunirá con las distintas minorías que forman el Consejo Municipal. En esta reunión el camarada Ribó expondrá un plan general de acción, procurando ponerse de acuerdo para la realización paulatina de algunos proyectos de indiscutible necesidad para la población y que al mismo tiempo repercutirán en beneficio de los intereses del Municipio.

Es propósito del alcalde que cada comisión se desenvuelva con entera libertad dentro del marco señalado por la ley Municipal, esperando obtener de ello señaladas ventajas.

CORTANDO ABUSOS

El consejero Sanz nos informa que, en vista del poco caso que hacen las verduleras del mercado ante las multas que hasta el momento presente se han impuesto por no tener a la vista del público el cartel de precios, se verán en la necesidad de sancionar más severamente esta falta, pues ello presta a cometer muchos abusos que están dispuestos a cortar.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado la libreta de racionamiento número 3.106, F. a nombre de Enrique Aguilar Miralles, con domicilio en la Carretera de Alcora (Maset), se ruega a quien la haya encontrado que la deposite en el Retén de la Guardia Municipal.

Arma de aviación

Circular. -- Comisariado Político

A LOS CONSEJOS MUNICIPALES, COMITES LOCALES DE FRENTE POPULARES, CASAS DE PUEBLO Y JUVENTUD ANTIFASCISTA EN GENERAL.

Estimados camaradas todos: Si no tuviéramos una misión concreta por encargo del Poder Ejecutivo, bastaría tan solo el concepto del deber y de la responsabilidad en los momentos por que atraviesa España para que, sin abandonar la cualidad de carácter ético, voluntariamente, por convicción e incluso por instinto de conservación, prestásemos toda colaboración para el triunfo de la sacrosanta causa del pueblo democrata y productor. Reunimos ambas condiciones y, como consecuencia, nos incumbe el deber de propagar, empleando y creando todos los medios a nuestro alcance para todo cuanto pueda significar métodos de fuerza que van ligados a la razón y a la justicia que representamos, para ganar cuanto antes la guerra desencadenada en España, por quienes, llamándose tradicionalmente gentes de orden, y que despechados y ambiciosos hicieron traición a su país, pretendiendo entregarle en manos irresponsables de mercenarios y regímenes totalitarios extranjeros para convertirle en un país de seres autómatas, sin derechos ni voluntad.

Con esta concepción del deber, y por encargo de quien le compete, hemos desplegado la acción de propagar la recluta voluntaria en el arma de aviación.

En este sentido y en el mes de mayo, enviamos una circular a los Alcaldes, Comités Locales de Frentes Populares y Casas de Pueblo, indicándoles la necesidad de que cada Organismo y en su respectivo pueblo lanzasen un manifiesto a la Juventud Antifascista, excitando y exhortando a ésta para que ingresasen en el Arma de Aviación, por mediación de los

Batallones Movilizados de Aviación, en Murcia. También indicáramos a estos Organismos que, oel manifiesto publicado nos mandasen cuatro ejemplares, con objeto de que este Comisariado lo hiciera saber al Ministerio de Defensa Nacional para poder saber que Organismos han cumplido con este inercusable y elemental deber.

Muchos organismos han cumplido con este cometido, pero otros están hasta la fecha huérfanos de este cumplimiento.

He de participar, tanto a los organismos como a los aspirantes al ingreso, que antes la recluta era para los Batallones movillizados de Aviación. Hoy están suspendidos, y toda la recluta voluntaria, la ya realizada y la que venga, será para encuadrarla en la defensa antiaérea y para nutrir los sercicios de los Aeródromos.

Ruego a los Consejos Municipales, Comités Locales de Frentes Populares y Casas de Pueblo, procedan a la publicación del manifiesto en sus localidades para esta propaganda, teniendo en cuenta que la edad para el ingreso en el Arma de Aviación es la comprendida entre los 18 a los 20 años.

Para ello es indispensable y sin esto no será válida la documentación, certificación de nacimiento para conocer la edad exacta; aval político que diga concretamente que el aspirante es afecto al régimen y la instancia que se acompaña. No se admitirán a los que no tengan los 18 años cumplidos ni a los que sobrepasen de los 20, tomando como exactitud de la edad la certificación de nacimiento.

Espero pues, del entusiasmo antifascista de todos, su valiosa colaboración, para propagar, intensificar y reforzar la gloriosa Arma de Aviación.

Pueden dirigirse todos al Comisariado Político de Aviación. — Casa Convalecencia en Murcia.

¡Viva la República!
¡Viva la Aviación Republicana!
Murcia 11 de junio de 1937.
El Comisario político,
ANTONIO CAÑIZARES.

Información judicial

Tribunal Popular CAUSA POR DELITO DE SEDUCCION A LA REBELION MILITAR

Hoy, a las diez de la mañana, se ha reunido en el Palacio de Justicia el Tribunal Popular para ver y fallar la causa procedente del Juzgado de Nules, seguida contra José Alcón Marco y Francisco Feliu Feliu, ambos de Onda, por seducción para la rebelión.

Constituyen el Tribunal de Derecho el Presidente don Felipe Aragonés y los magistrados don Antonio Domínguez y don José Castelló-Tárrega.

Actúa como Fiscal don José Gil Nostrot y en la defensa el letrado don Norberto Ferrer.

Por el secretario, señor del Caño, se procede a la lectura del apuntamiento.

Se acusa al José Alcón Marco

de figurar como organizador y jefe de Falange Española en Onda, haber repartido insignias y un periódico fascista titulado "Arriba" y haber provocado una reunión en el río, en la que leyó una circular de Falange, precursora del movimiento sedicioso. Y al Francisco Feliu de secundar las actividades del primero y ser jefe de escuadra de Falange.

La defensa presenta una prueba documental que es rechazada por el Jurado.

Seguidamente declaran los procesados, contestando a los interrogatorios de la acusación y a la defensa.

Pruebas testificales

Comparecen a continuación los testigos Miguel Rovira Manzaneda, José Rochera García, José Garcés Ferrer, José Gaya Guinot, José Feliu Sancho y Miguel Manuel Remolar.

Se suspende la vista para proceder a la modificación de las conclusiones o su elevación a definitivas.

Reanudada la vista, informa el Fiscal, manteniendo la acusación contra los procesados, fundándose en que los hechos de que se les acusa no han sido desmentidos.

La defensa mantiene su informe, estimando que los hechos que se imputan a sus patrocinados no han sido probados y que las actividades de que se les acusa, aún de haber existido alguna, fué anterior al movimiento sedicioso, por todo lo cual estima que no existe figura de delito.

Preguntados los encartados por la Presidencia sobre si tienen algo más que alegar, se ratifican en sus anteriores manifestaciones.

El Tribunal de Derecho da lectura al interrogatorio del cuestionario, retirándose el jurado para deliberar.

Reanudada nuevamente la vista, se da lectura a las contestaciones del jurado, terminadas las cuales la Presidencia concede la palabra al Ministerio Fiscal, el cual califica los hechos de delito de inducción a la rebelión militar, pidiendo para los procesados la pena de ocho años y un día de internamiento en campo de trabajo, 500 pesetas, que ingresarán en la Caja del Tesoro a título de compensación y accesorias.

La defensa se ratifica en su anterior informe.

La Sección de Derecho, finalmente, dicta sentencia, condenando a José Alcón y Francisco Feliu, como autores responsables de un delito de seducción a la rebelión militar, a ocho años y un día de internamiento en campo de trabajo y pago de costas, por mitad.

Se vota si procede la revisión de la causa, pronunciándose el jurado en sentido negativo.

CRONICA

FESTIVAL ORGANIZADO POR "GENERACION ROJA"

Mañana por la tarde, en el Salón Royal, se celebrará un gran festival organizado por el semanario "Generación Roja".

PLA Y BELTRAN

ANGEL GAOS

«TCHAPAIEF»

(El guerrillero rojo)

en el grandioso festival

que se celebrará mañana, miércoles, en el

SALON ROYAL

organizado por el semanario

"GENERACION ROJA"

el poeta de la Revolución española, recitará

de la Alianza de Intelectuales Antifascistas, hablará

la mejor película soviética, se proyectará

Tomarán parte en este acto, el culto poeta Plá y Beltrán, el orador Angel Gaos, de la Alianza de Intelectuales Antifascistas y se proyectará la notable película soviética "El Guerrillero Rojo".

El festival promete revestir gran interés.

A RUSIA

Leemos en "Las Noticias", de Barcelona, que, para asistir al Congreso Internacional de Arquitectura que se celebrará próximamente en Moscú, al que asistirán arquitectos de los principales países democráticos del mundo, ha marchado a la sede soviética, formando parte de la delegación española, el joven arquitecto castellonense Jesús Martí Martín.

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro se han prestado últimamente, las siguientes asistencias:

Vicente Gil Ramos, de 35 años de edad, domiciliado en Tomas Meabe 43, fué asistido de una contusión con erosiones en el muslo derecho, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Luis Cortis Cardona, de 5 años, domiciliado en Vallés (D. Fausto), 19, de heridas contusas, en la región superciliar derecha y rodilla derecha, por atropello de bicicleta. Pronóstico leve.

—Juan Gamón Arrufat, de 11 años, domiciliado en Pintor Castells, 25, de una herida contusa en el dedo índice de la mano izquierda, producida con un clavo. Pronóstico leve.

—Pilar Otero López, de 5 años, de una herida contusa en la región superciliar izquierda, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Consolación Monferrer García, de 49 años, de Almazora, de una distensión ligamentosa de la articulación tibiotarsiana derecha, producida en una caída. Pronóstico reservado.

INTERESAN NOTICIAS DE:

Pedro González Domínguez; Gabriel Domínguez Ripoll; Francisco Moreno Monsergas; Juan Reyes Cortés y Antonio Ortiz Cordero.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias calle del Temple, núm. 9.—VALENCIA.

Delegación de Industria

"DIRECCION GENERAL DE INDUSTRIA. — AVISO A LOS INDUSTRIALES. — Recibidas nuevas cantidades de carbonato de sosa Solvay en sacos de 100 kilos, los industriales que tengan solicitado este producto con anterioridad al día 10 del corriente, en que se terminó el plazo de admisión de instancias para la presente distribución, pueden ingresar el importe de la cantidad pedida en la cuenta corriente de esta Dirección General de Industria en el Banco de Valencia de esta plaza, a razón de 65'65 pesetas por saco de 100 kilos, para mercancía puesta en Alicante, desde donde se expedirá por cuenta del interesado. — En el plazo de cinco días, a partir de la publicación de este anuncio, deberán los interesados, por el medio más rápido, comunicar a esta Dirección General de Industria, Avenida Nicolás Salmerón, 9, la aceptación de esta oferta, y esta Dirección se reserva el derecho de reducir o anular los pedidos que tenga por conveniente, como también el de comprobar todos los extremos declarados en las peticiones, así como el uso a que se destine la mercancía. — Valencia 12 de Junio de 1937."

Castellón 14 de Junio de 1937.

El Ingeniero Jefe,
MIGUEL TORRES PUCHOL.

GOBIERNO CIVIL

Regresa de Madrid el Gobernador

Anoche regresó de Madrid el gobernador Manuel Rodríguez, habiéndose cargo inmediatamente de la dirección de la provincia.

Al recibirnos esta mañana nos ha dado una ligera referencia del acto celebrado en la capital de la República en honor del Batallón "Elehe", que fué emocionante. Su hija Clara Rodríguez actuó de madrina en la entrega de la bandera que regala el partido Socialista de Elche, tomando parte en la fiesta el general Miaja, que pronunció un sentido discurso.

El acto tuvo lugar en el Teatro Calderón, que registró un lleno imponente.

LA PROPAGANDA HA DE SER PREVIAMENTE REVISADA

Después nos hace las siguientes manifestaciones:

—Estando el Gobierno especialmente interesado en que sus actos se basen en el más equitativo principio de igualdad, estima que si la Prensa periódica se encuentra sometida accidentalmente y debido a los trágicos momentos que se viven a las nunca agradables medidas de la censura gubernativa, no debe permitirse que ningún ciudadano pueda tener un medio de expresar por escrito su opinión sin limitaciones de ninguna especie. A tal efecto, me encarga que cuantos pasquines, octavillas, carteles, etc., deseen publicarse por partidos y organizaciones sindicales para propaganda y difusión, sean sometidos al previo examen de este Gobierno, quien, si está conforme, devolverá un ejemplar con el sello del mismo.

Inspirándome en estos principios de justicia igualitaria, he prohibido la propaganda, por pintura no impresa, en vallas y fachadas.

De la cordura de este buen pueblo de Castellón, tan antifascista y tan ejemplar, espero la cordial colaboración a que me tiene acostumbrado y el estricto cumplimiento de este acertado criterio.

EL GOBERNADOR.

EL PASO POR CASTELLON DEL CADAVER DEL GENERAL LUCAS

Esta tarde, según declaraciones del camarada Rodríguez, pasa por Castellón, procedente de Huesca, el cadáver del general Lucas Matse Jalka, jefe de la 12 Brigada Internacional, muerto gloriosamente en el frente de Aragón luchando por la libertad de España.

Este glorioso antifascista, que dejó su patria (Hungría) para luchar al lado del pueblo español, se ha hecho acreedor al homenaje de toda esta provincia y de toda España leal.

VISITAS

Relación de las evacuadas esta mañana:

Comisiones de Traiguera; Burriana; Cáliz; Lucena; Peñíscola; Portell de Morella; Puebla Torrens y Vinaroz.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información

AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Dirijanse a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.